

Marco Enríquez-Ominami (MEO) en "Las Cosas por su Nombre":

# "Este gobierno de incompetentes ha quemado nuestras banderas, pero éstas siguen plenamente vigentes"

● El actual coordinador del controvertido Grupo de Puebla emplazó a quienes vinculaban a esa organización con el estallido social, a reconocer que hasta ahora no hay prueba de aquello. También, criticó al Gobierno por inculpar a Venezuela en el asesinato del mayor Ojeda, "a los 10 minutos de ocurrido ese terrible asesinato".

**Pedro Escobar**  
 pescobar@elpinguino.com

“E stoy aquí, más vivo que nunca, lleno de caricaturas. Intentaron destruirme, no pudieron”, nos dice de entrada Marco Enríquez-Ominami, el hombre que hace más de 15 años rompió lo que llamó “el dúpolio” abriendo el camino al actual escenario.

- ¿Cómo ve todo este proceso de entonces hasta ahora?

“Muy contento que las banderas que abrazamos, son las que el país ha ido incorporando en su día a día, los derechos civiles, la educación pública gratuita, el fin de la AFP, la nueva Constitución. Pero el Diablo está en los de-

“Estoy muy contento que las banderas que abrazamos hace años, han sido incorporadas por el país: la educación pública gratuita, el fin de la AFP...”

talles. Los que gobernaron, los que ganaron, lo hicieron mal. Echaron a perder la Constitución y nos quedamos con la Constitución antigua, no hay educación pública gratuita... Sigo creyendo que el crecimiento económico de Chile es mediocre y si no hacemos un proceso directo de creación de empleos en el corto plazo, que si en el mediano plazo no tenemos derechos civiles y sociales y en el largo plazo, no cambiamos el modelo de desarrollo, todo seguirá igual. La mitad de los que escuchan tu radio, vive con menos de \$500 mil y la mitad de los jubilados que te escuchan con menos de \$200 mil”.

“En este Gobierno, falta convicción y rigor. El ministro de Economía, Nicolás Grau, un inútil; el señor Crispi, jefe de asesores de La Moneda, nepotista. Criticaron a Piñera y la Concertación y actuaron igual”.

-¿En qué se diferencia usted del actual gobierno?

“Abrazamos las mismas banderas, pero hemos sido más rigurosos. Dijeron que iban a condonar el CAE, mintieron, no lo hicieron, no lo harán. Hay jóvenes que se endeudaron por culpa de ellos. Yo propuse que BancoEstado comprara la deuda y condonara los intereses del CAE, entonces, en la mentira obscena hay un océano de diferencia.

MEO, como se le conoce, acusa falta de convicción y rigor en el Gobierno. “El ministro de Economía, Nicolás Grau, un inútil; el señor Crispi, el jefe de asesores de Boric, un nepotista y chantista. Todas sus tías contratadas por el Estado. Criticaban a Piñera y la Concertación y actuaron igual”.

Propuso en cambio un vasto plan de obras públicas,

“Se nos vinculó (el Grupo Puebla) con estallidos sociales en cuatro países y nunca, de entonces hasta ahora, se ha entregado ninguna prueba, ninguna”.



Marco Enríquez-Ominami participó en el programa “Las Cosas por su Nombre” de Pingüino Multimedia.

que cree 500 mil empleos y financiado a partes iguales por el Estado (2% del PIB) y el sector privado.

-Usted coordina el Grupo de Puebla acusado de impulsar el estallido social...

“Se nos vinculó con estallidos sociales en Barcelona, Quito, Bogotá y Santiago. ¿Cómo podría hacerlo? Nunca dieron una prueba, ninguna, hasta ahora, pero siguen diciéndolo. Lo que el Grupo de Puebla busca, junto a un grupo de expresidentes, es que los países cooperen entre sí”.

-No hubo cooperación en el caso del mayor Ojeda...

“Los supuestos asesinos del Ojeda ¿están condenados por la justicia chilena? Los estados extraditan de acuerdo a un procedimiento y uno de los criterios es que esté condenado o que tengan antecedentes como los que permitieron que el alcalde Jadue esté preso, pero a los 10 minutos de ser asesinado el mayor Ojeda, que en paz descanse, se le echó la culpa a Nicolás Maduro”.

-Uno de los asesinos era venezolano...

“Pero eso no significa que el Presidente de Venezuela haya mandado a matar a alguien”.

## ¿Doggenweiller a Viña?

Era inevitable consultarle, pero es una pregunta que siempre está pendiente para muchos.

¿Cuándo será el día que Karen Doggenweiller pueda animar el Festival de Viña del Mar?

“Sería un honor, sería fantástico, un reconocimiento fascinante para quien creo que debe ser una de las mejores animadoras que tiene Chile, más completas, es creativa, talentosa, pero depende del canal, eso”.